

Fecha: 11-01-2026

Medio: El Día

Supl.: El Día

Tipo: Noticia general

Título: Tensa espera en Tongoy por resultados sanitarios tras cierre preventivo de la bahía

Pág. : 9
Cm2: 627,0

Tiraje: 6.500
Lectoría: 19.500
Favorabilidad: No Definida

HAY PREOCUPACIÓN POR EL IMPACTO ECONÓMICO

Tensa espera en Tongoy por resultados sanitarios tras cierre preventivo de la bahía

EQUIPO EL DÍA

La Serena

Cuatro días han pasado desde que la autoridad sanitaria decretara el cierre preventivo de la bahía de Tongoy, prohibiendo la recolección, extracción y captura, así como también el consumo y comercialización de mariscos bivalvos, tras detectarse la presencia de veneno amnésico de los mariscos en altas concentraciones, fenómeno conocido como marea roja y que puede generar graves problemas de salud.

Actualmente existe una tensa calma en la localidad, a la espera de los resultados de las diversas muestras que realiza la autoridad sanitaria. Si bien sigue llegando público, las ventas han disminuido considerablemente y muchos locatarios han debido cerrar sus puertas, al no poder ofrecer los productos más reconocidos de la zona, principalmente el ostión.

MONITOREO CONSTANTE

El seremi de Salud, Darío Vásquez, recuerda que se mantiene un cierre preventivo en la bahía de Tongoy, el que fue decretado tras realizar un muestreo y confirmarse la presencia de toxina amnésica en mariscos en concentraciones por sobre el límite permitido por el Reglamento Sanitario de los Alimentos.

"La normativa establece que los productos destinados al consumo humano no pueden contener más de 20 mcg/g de esta toxina. Por responsabilidad sanitaria y para protección de la salud de la población la medida aún se mantiene", explicó.

El cierre se extiende por la bahía de Tongoy, entre Punta Lengua de Vaca por el sur y la península de Tongoy por el norte. Respecto a la posibilidad de que esta área sea ampliada, el seremi es enfático en señalar que "la delimitación y eventuales ajustes se basan en antecedentes técnicos y resultados analíticos. Si los monitoreos lo justifican, las medidas pueden mantenerse, ajustarse o ampliarse de manera preventiva, siempre con el objetivo de resguardar la salud".

En cuanto al monitoreo, Vásquez señala que este se realiza de forma activa y coordinada, con tomas de muestras y análisis de laboratorio para confirmar la presencia o ausencia de toxinas. "Las actualizaciones oficiales se comunicarán cuando existen resultados analíticos validados y medidas sanitarias que informar. Nuestro compromiso es mantener informada a la comunidad por vías



La comunidad de Tongoy sigue a la espera de los resultados de las diversas muestras que realiza la autoridad sanitaria.

EL DÍA

La presencia de toxina amnésica en mariscos obligó a decretar la prohibición de extracción y consumo de bivalvos, afectando la actividad económica local mientras continúan los monitoreos. Por ello, las autoridades llaman a visitar la localidad, disfrutar de sus playas y consumir otros productos del mar que están prohibidos.

institucionales, con información verificada y oportuna", añade.

SEGUIR VISITANDO TONGOY

Por su parte, el alcalde de Coquimbo, Ali Manouchehri, señala a El Día que se encuentran a la espera de los resultados que informe la autoridad sanitaria y que están "lógicamente esperando que todo se dé de manera positiva".

El jefe comunal recuerda que desde el primer día se reunieron con los gremios y convocaron a una reunión de emergencia con las autoridades de gobierno "para ir monitoreando los efectos que esta medida pueda tener en la economía local del balneario y nuestros equipos municipales también se han desplegado".

“

Llamamos a la gente a que venga. Tenemos unas playas que están abiertas para recibir a todo el mundo y hay productos del mar que sí se pueden comer”

PRISCILA HARO

PRESIDENTA ASOCIACIÓN GREMIAL DE BUZOS Y PESCADORES DE TONGOY

Manouchehri reiteró el llamado a la comunidad y a los turistas a seguir visitando la localidad de Tongoy. "Hay una amplia oferta gastronómica con productos que sí se pueden consumir y además con los atractivos de sus playas y todos sus encantos, ya que el primer día hubo mucha desinformación. Entonces lo importante es que la comunidad respete las medidas sanitarias pero que se informe por los canales oficiales del consumo de productos que sí están permitidos" (ver página 10).

Llamado que también realiza Priscila Haro Gómez, presidenta de la Asociación Gremial de Buzos y Pescadores de Tongoy, que agradece el apoyo de las autoridades e invita a la comunidad a conocer los diversos atractivos del balneario, uno de los más tradicionales de Chile. "Llamamos a la gente a que venga. Tenemos unas playas que están abiertas para recibir a todo el mundo y hay productos del

mar que sí se pueden comer. Los que ya han venido saben que Tongoy es un lugar muy hermoso. Hacemos la invitación a nuestras playas a consumir recursos. En este momento no podemos ofrecer el ostión que es lo más famoso de Tongoy, pero estamos en eso para resolverlo".

APOYO A LA ECONOMÍA LOCAL

Este sábado, en tanto, la seremi de Economía, Fomento y Turismo, Paulina Elgueta, se reunió con los gremios de pescadores, buzos, mariscadores y locatarios gastronómicos del balneario de Tongoy, quienes le manifestaron su incertidumbre frente al escenario que se vive en la localidad debido a la marea roja, la que ha afectado principalmente la llegada de turistas, ante el desconocimiento de cuándo se levantará la prohibición.

"También existe esperanza porque siguen llegando turistas, la playa está abierta, se pueden comer otro tipo de productos como pescados, jaiba o camarón. Entonces hay una variedad de menú gastronómico que se puede seguir comiendo", dijo.

Respecto a eventuales apoyos, la seremi aclara que actualmente el municipio de Coquimbo se encuentra realizando un catastro directamente con los gremios, lo que constituye el primer paso para que la autoridad conozca la real afectación de esta problemática.

"Dimensionando el tamaño del problema se pueden abrir otras conversaciones. Pero yo les puedo decir que la autoridad ha estado presente en el territorio, se está dimensionando el tamaño de la situación y se está a la espera de las muestras que vengan para generar el alza de la prohibición", agregó.